
 

－1－ 

平成２９年第２回東大和市議会厚生文教委員会記録 

 

平成２９年３月９日（木曜日） 

 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

出席委員 （７名） 

委 員 長 東  口  正  美  君  副委員長 和  地  仁  美  君 

委  員 上  林  真 佐 恵  君  委  員 二  宮  由  子  君 

委  員 中  村  庄 一 郎  君  委  員 荒  幡  伸  一  君 

委  員 中  野  志 乃 夫  君    

 

欠席委員 （なし） 

 

委員外議員 （なし） 

 

議会事務局職員 （５名） 

事 務 局 長 鈴  木     尚  君  事 務 局 次 長 長  島  孝  夫  君 

議 事 係 長 尾  崎     潔  君  主 任 櫻  井  直  子  君 

主 事 須  藤  孝  桜  君    

 

出席説明員 （なし） 

 

会議に付した案件 

 （１）所管事務調査 

     地域包括ケアシステムの構築について 

 （２）所管事務調査 

     教育委員会制度改正を受けた東大和市の対応について 
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午前 ９時２７分 開議 

○委員長（東口正美君） ただいまから平成29年第２回東大和市議会厚生文教委員会を開会いたします。 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

○委員長（東口正美君） 初めに、所管事務調査、地域包括ケアシステムの構築について、本件を議題に供しま

す。 

  本件につきましては、委員の皆様からいただいた御意見をもとに、正副委員長において、改めて作成いたし

ました調査報告書（案）を事前に御配付させていただいております。 

  それでは、報告書（案）について御意見等がございましたら、御発言をお願いいたします。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（東口正美君） お諮りいたします。 

  所管事務調査、地域包括ケアシステムの構築について、本件の調査報告を報告書（案）のとおり決定し、定

例会最終日に報告をいたしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（東口正美君） 御異議ないものと認め、さよう決します。 

  お諮りいたします。 

  本所管事務調査につきましては、本日の調査をもって終了したいと思いますが、これに御異議ございません

か。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（東口正美君） 御異議ないものと認め、さよう決します。 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

○委員長（東口正美君） 次に、所管事務調査、教育委員会制度改正を受けた東大和市の対応について、本件を

議題に供します。 

  本件につきましては、委員の皆様からいただいた御意見をもとに、正副委員長において、改めて作成いたし

ました調査報告書（案）を事前に御配付させていただいております。 

  それでは、報告書（案）について御意見等がございましたら、御発言をお願いいたします。 

○委員（上林真佐恵君） まとめていただきまして、ありがとうございます。 

  この目指すべき方向性というところなんですけれども、前回、委員会の後、出していただいた案についても、

意見として申し上げたんですけれども、地域包括ケアの目指すべき方向性というところを見ると、各委員から

出た意見をそのまま箇条書きというふうになっているかと思うんですけれども、こちら、ちょっと一つのつな

がりのある文章として、最初の段落のところで、委員会の総括ととれるような書き方になっているというふう

に思います。 

  前回の意見で、私が申し上げた意見も、最後の段落のところで入れていただいているんですけれども、一方

で、という言葉が入っているので、全体としてつながった流れというふうになっていますので、これだと委員

会で一致した意見というふうにも読み取れるというふうに思います。一致した意見というふうになってしまう

と、前回も申し上げたんですが、一致できない点もありますし、実際に委員会の中で、どこを一致点とするか

という議論もされていないかと思いますし、また、そもそもこの委員の中で一致点を探るかどうかということ

の議論もされていないと思うので、こちらも地域包括ケアと同じ形で、それぞれの意見という形で、箇条書き
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というふうにしていただきたいと思います。 

  最初のこの段落の部分も、一意見として書いていただいて、最後の段落も、一方で、というふうにあると、

どうしてもつながっているというふうになってしまうので、ここは削除していただいて、また、前回の委員会

でも、私の意見として申し上げたんですが、制度自体に反対してきた経緯もあるという文章もつけ加えていた

だきたいというふうに思います。 

  以上です。 

○委員長（東口正美君） ほかにございますでしょうか。 

 ただいま、いただきました御意見をもとに、改めて調査報告書（案）を作成させていただきたいと思います。

その上で、文言を少し整理させていただきたいと思っておりますけれども、この制度の是非ということに関し

ては、委員長が今回取りまとめをさせていただくに当たって、この所管事務調査のテーマ設定が、例えば、こ

の制度に対する是非を問うようなものであれば、そういう御意見もあってしかるべきかと思うんですけれども、

今回、この所管事務調査のテーマにおいて、そこの部分は調査項目とかけ離れると思いますので、取りまとめ

の中に入れるということではなくて、そういう御意見も委員会の中ではあったということを委員長報告の中に

入れさせていただくという方向で御理解をいただければ、今言われました文言の整理につきましては、させて

いただきたいというふうに思いますけれども、皆様、いかがでしょうか。 

○委員（上林真佐恵君） それでしたら、そのようにお願いしたいと思います。 

○委員長（東口正美君） それでは、ここで暫時休憩いたします。 

午前 ９時３２分 休憩 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

午前 ９時４３分 開議 

○委員長（東口正美君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  先ほどいただきました御意見をもとに、改めて作成いたしました調査報告書（案）を机上配付させていただ

きましたので、御確認をお願いいたします。 

  先ほど、御指摘がありました、目指すべき方向性の最初の３行目を、現状についての中につけ加えをさせて

いただきました。御確認いただけますでしょうか。それとともに、全国を見ると、というところから始まりま

して、最後の意義は大きいと考える、というふうにさせていただきましたのと、その後の、そこで今後の方向

性として以下の点を望む、という文章を削除させていただいております。 

  もう一点は、一番最後のところで、一方で、というところで、これを消させていただきまして、最後の一文

も独立した意見として書かせていただくという形で変更させていただきましたけれども。最初のところも、最

初の３行を現状のほうに書かせていただきまして、以降のことは一つの意見として点を打たせていただきまし

て、書かせていただきましたけれども、これでよろしいかどうか、御確認をお願いいたします。 

  報告書（案）について、御意見等がございましたら、御発言お願いいたします。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（東口正美君） お諮りいたします。 

  所管事務調査、教育委員会制度改正を受けた東大和市の対応について、本件の調査報告書をただいま御協議

いただいたとおり決定し、定例会最終日に報告をしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 
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○委員長（東口正美君） 御異議ないものと認め、さよう決します。 

  お諮りいたします。 

  本所管事務調査につきましては、本日の調査をもって終了したいと思いますが、これに御異議ございません

か。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（東口正美君） 御異議ないものと認め、さよう決します。 

  ２年間にわたり、委員会として大変にお世話になりました。また、多くの視察をさせていただくという中で、

先進市と、相手市との調整が大変だった中で、事務局の方にもお骨折りをいただきました。感謝申し上げます。 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

○委員長（東口正美君） これをもって、平成29年第２回東大和市議会厚生文教委員会を散会いたします。 

午前 ９時４６分 散会 
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東大和市議会委員会条例第３０条第１項の規定により、ここに署名する。 

 

 

 

 

 

        委 員 長   東  口  正  美 


